

Declaración de la Global Alliance on Community-Engaged Research, versión en castellano

Reconocemos el significativo progreso de la humanidad desde la Declaración Universal de los Derechos Humanos de Naciones Unidas en 1948 y todas las declaraciones posteriores. Esta declaración establece la universalidad de determinados derechos humanos fundamentales. El derecho a la educación, el derecho a la libertad de asociación y de expresión, y el derecho a la participación en la vida de la comunidad son inherentes al derecho de una vida digna.

Declaramos, por tanto, que el derecho a aprender, el derecho a conocer, el derecho a producir conocimiento y el derecho a acceder al conocimiento son derechos inalienables para todos.

Reconocemos la importancia de la ciencia, la investigación y el conocimiento que se producen con la participación de la comunidad, de modo que los frutos de dicho conocimiento están disponibles y son utilizables y beneficiosos para dichas comunidades y las organizaciones y los movimientos de su sociedad civil. Somos especialmente conscientes de las familias y las comunidades que quedan excluidas o marginadas de nuestras sociedades.

Subrayamos el valioso tesoro que representa el conocimiento aborigen en todas las sociedades y los procesos asociados de su transmisión oral a través de generaciones. Reconocemos que el conocimiento ha sido recogido tanto en libros y en medios digitales como a través de las culturas de la danza, la música, las artes y el diálogo.

Respetamos el trabajo de generación de conocimiento de los científicos, los educadores, los activistas, los intelectuales, los estudiantes, las organizaciones de la sociedad civil y los académicos que utilizan su lengua materna.

Creemos que es el momento de movilizarnos en el ámbito global. Todos juntos formamos parte del desarrollo de una alianza global.

Nuestro objetivo consiste en dar valor a las acciones de diferentes disciplinas y a las aspiraciones de la comunidad en todo el mundo mediante:

- La difusión de prácticas eficaces para la intensificación de la participación de las comunidades.
- La creación y la movilización de conocimiento para la mejora de la humanidad.
- El apoyo a comunidades y grupos para la creación de una sociedad y un medio ambiente más saludables.
- El desarrollo de nuevas generaciones de académicos que participen con la comunidad y de investigadores que se basen en la comunidad.
- La medición colectiva del impacto de nuestro trabajo en nuestra comunidad y en nuestro mundo.
- La defensa de una política mejorada de apoyo con recursos.

Valoramos la inclusión, la integridad, el compromiso y la libertad, y reconocemos que todos los pueblos del mundo tienen la obligación de crear conocimiento.

¡Te llamamos a la acción! ¡Comparte el sueño!

Todos aquellos que deseen firmar la declaración pueden enviar los nombres de sus organizaciones a: Office of Community-Based Research, Universidad de Victoria, [OCBR@\[juvic.ca\]](mailto:OCBR@[juvic.ca]).